

Una gran tarea de Cultura

Ha quedado constituido el Consejo Superior de

# Enseñanza islámica

Magníficos discursos del teniente general Orgaz y del príncipe Muley Hassan

*"El Consejo Superior de Enseñanza islámica, dispuesto a cumplir su enorme responsabilidad histórica y futura"*

(De S. E. el Alto Comisario)

### BREVES COMENTARIOS

Sin perjuicio de que otro día con más tiempo y espacio, dediquemos mayor extensión a comentar este acto, ya que en sí bien lo merece, queremos hoy destacar una apreciación que bien patente está en el ánimo de la docta concurrencia que asistió a la constitución del Consejo Superior de Enseñanza Islámica.

Nos referimos al nuevo Dahir que con los asesoramientos correspondientes de la Nación protectora -- esa intervención indispensable y necesaria a que se refirió S. E. el teniente general Orgaz en su breve y magnífico discurso -- es producto libre y laborioso de una comisión que a requerimientos de S. E. se formó, compuesta por musulmanes, para el estudio de las disposiciones hasta entonces vigentes; del estudio, también, de la labor desarrollada -- de escasos resultados -- y de las modificaciones que la práctica, la experiencia y aquella labor aconsejaban introducir en la nueva Ley Jafiana.

Es pues, reptimos, este Dahir que desde ayer regula tan altas e importantísimas cuestiones en el futuro del pueblo musulmán, resultado de aquella labor, de aquel estudio y de aquellas tareas, netamente musulmanas.

Al quedar aprobadas y promulgadas las nuevas disposiciones, han alcanzado la categoría de Ley con la ineludible obligación de cumplirlas.

## LOS EJERCITOS ALIADOS han realizado progresos en Italia

### Las tropas del V Ejército se han apoderado de San Gimignano

Gran Cuartel General aliado de la zona avanzada en Italia, 14. -- Comunicado de guerra: --

Fuerzas terrestres. -- Los Ejércitos aliados en Italia han realizado progresos en el curso de sus ataques para desalojar al enemigo de sus posiciones en una altura fuertemente defendida que domina Arezzo, Poggibonzo y Lirna.

En el sector del VI Ejército las tropas indias han ocupado Monte Santa María y Monte Civita Vella, altura importante que domina la carretera de Arezzo a Costera.

Las tropas francesas del V Ejército se han apoderado de San Gimignano y han realizado un avance de más de tres kilómetros hacia el norte amenazando desde el oeste a Poggibonzo.

Más al oeste las tropas norteamericanas han avanzado a todo lo largo de su frente conquistando varios pueblos y alturas de importancia.

Aviación. Los depósitos de petróleo de Trieste y Porto Marghera así como cuatro estaciones ferroviarias de clasificación de Italia septentrional fueron atacados ayer por una formación

*"Que este Consejo se haga digno de las esperanzas que en él se tienen puestas"*

(De S. A. I. el Jálifa)

ción de su cumplimiento por parte de todos.

Queda patente y clarísimo el respeto de España hacia todas las Instituciones y cuestiones tan íntimas y tan directas en el modo de ser del pueblo musulmán. Y, también, que junto a la práctica de éste respeto, se desarrolla un interés, un desvelo y se imprime un cauce a aspiraciones y a deseos que muchas veces -- como en la de ayer, seguramente, -- sobrepasa, vá más lejos, que las propias aspiraciones del pueblo marroquí.

En el discurso de S. E. el Alto Comisario, veremos plasmados estos mismos pensamientos.

Al pueblo marroquí corresponde la adecuada contestación que, glosando palabras de aquel discurso, no puede ser otra con la intensa y noble intervención de los protectores, que mantener éstos principios y hacerse digno de las generaciones que tanto se añoran.

ran. No solo debemos tener su recuerdo, sino practicar una verdadera labor de continuación para alcanzar la cumbre que ellas, en España antes y con España ahora, alcanzaron y alcanzarán.

### EN EL TEATRO NACIONAL

Como teníamos anunciado se celebró en la tarde de ayer a la una y en el teatro Nacional que se encontraba bellísimamente exornado, la solemne sesión de constitución del Consejo Superior de Enseñanza Islámica, de acuerdo con la recientísima disposición que lo regula.

Presidieron S. A. I. el Jálifa de la Zona, Príncipe Muley Hassan y S. E. el teniente general Orgaz, Alto Comisario, que tomaron asiento en el escenario acompañados por los Excmos. señores Delegados de Asuntos Indígenas, general Galera; de Economía, Industria y Comercio, García Figueras y de Educación y Cultura, Baena; Ministros de Justicia y del Habis; presidente del Consejo Superior de Enseñanza Islámica, Director de Enseñanza Marroquí y otras distinguidas personalidades.

En los palcos se encontraban las restantes altas autoridades de la Zona, autoridades regional y local, musulmanas llegadas de las

(Pasa a la página 4)

## Bombas volantes sobre el sur de INGLATERRA

### En el último ataque contra Munich los norteamericanos perdieron 22 aviones

Londres, 14. Bombas volantes alemanas cayeron anoche en los condados del sur de Inglaterra.

Causaron daños y no hubo víctimas. -- EFE.

Berlín, 14. -- En el ataque último contra Munich, los norteamericanos perdieron un mínimo de 22 aviones, según informa el redactor especial de la Oficina de Información Internacional. Otros dos aparatos resultaron alcanzados y tomaron la dirección de Suiza.

A causa del mal tiempo únicamente formaciones poco importantes de cazas alemanas pudieron entrar en contacto con las escuadrillas norteamericanas que volaban a gran altura. -- EFE.

### DEL PARTE ALEMAN

Bombarderos norteamericanos efectuaron ayer un ataque de terror contra Munich.

Se derribaron veintinueve aviones enemigos por la DCA.

Varios aparatos ingleses arrojaron anoche bombas en la zona germano-occidental. -- EFE.

# EL FÁRDO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

N.º XI-Núm. 3.024

Ceuta, Sábado 15 de Julio de 1944

Ejemplar, 25 cts.

## En el espacio de Caen el campo de batalla tiembla bajo las explosiones

### El viento arranca nubes de llamas sobre el terreno de la cruel batalla

Por el redactor militar de la D. N. B.

Berlín, 14. Desde hace más de veinticuatro horas llueven bombas y obuses -- escribe el corresponsal militar de la DNB -- en el campo de batalla que tiembla bajo las explosiones. El espacio de Caen se ha convertido en un paisaje lunar. El viento arranca nubes de llamas sobre el terreno de la cruel batalla. La destrucción reina desde que comenzó el fuego volante tronando las piezas de grueso calibre de las unidades navales.

Unas veces son los carros los que se enfrentan con nuestros tanques y en este caso se decide la lucha a nuestro favor por mejor material y mayor capacidad.

A veces, también con gran frecuencia, es el hombre quien se lanza contra los carros y cuando los gigantes de acero sucumben en semejante y desigual lucha constituye la victoria del heroísmo y virilidad alemanas. Cuando cesa el fuego y empiezan a caer bombas y se acercan los carros de combate, el granadero alemán surge y actúa. No solamente una buena instrucción militar sino que también se necesita bravura y confianza ilimitada en sí mismo.

Restos de centenares de carros han quedado en el espacio de la cabeza de puente normanda y demuestran que también allí los granaderos alemanes justifican su renombre adquirido en difíciles campañas como el mejor soldado.

El fuego constante de los ca-

ñones deshace los nervios pero los soldados alemanes se mantienen firmes.

Los obuses se cruzan y los carros alemanes muy potentes avanzan por el terreno que el enemigo cree poseer.

Los ataques y contraataques se siguen unos a otros en el espacio de Caen, batalla que hoy constituye un importante éxito para las armas alemanas. -- EFE.

## Arrese HABLARA HOY en la clausura del II Consejo Nacional de Ordenación Social

Madrid, 14. -- El acto de clausura del II Consejo Nacional de Ordenación Social en el que pronunciará un discurso el ministro secretario del Movimiento, Arrese, se celebrará mañana sábado, en lugar de verificarse hoy como se había anunciado. -- D. N. P.

## La guarnición de Vilna después de abandonar la ciudad rompió el cerco soviético

### Los movimientos de despegue continúan metódicamente

DEL PARTE ALEMAN En el sector meridional del frente del Este las formaciones alemanas y húngaras han rechazado ataques locales enemigos en el sector de Kilmora.

Al oeste de Lubk las divisiones alemanas se han despegado sistemáticamente en el saliente del frente rechazando los ataques soviéticos contra nuevas posiciones.

Dentro del plan de movimientos de despegue ha sido evacuada la ciudad de Pinsk.

En el sector de las nuestras divisiones han rechazado nuevos ataques adversarios.

Los puntos neuróticos de la lucha están situados al este y norte de Grodno donde ha sido detenido el empuje de poderosas formaciones enemigas de infantería, caballería y tanques.

La valerosa guarnición de la antigua capital lituana, a las órdenes del teniente general Stabel

después de cinco días de resistencia frente a fuerzas adversarias superiores han roto el cerco soviético de acuerdo con las órdenes recibidas y se han abierto camino hasta las tropas alemanas estacionadas al oeste de Vilna y mandadas por el coronel Tolsdorf.

La tenacidad y valor de estos dos grupos de luchadores merece el más alto elogio.

Una escuadrilla alemana mandada por el capitán Mueller se distinguió especialmente en los combates de dicha ciudad.

Al sur de Divinsk, entre Ivra y el lago Peipus, han sido frustrados numerosos ataques soviéticos y cubiertas brechas locales.

Las formaciones aéreas cooperaron eficazmente con las operaciones de tierra durante la jornada destruyendo numerosos tanques, cañones y vehículos enemigos. -- EFE.

# APOLO

Hoy en sesión continua desde las 5.  
CIFESA presenta en primera reposición la grandiosa super-producción nacional que tiene por título

## Porque te vi llorar

soberbia interpretación de Luis Peña, Pastora Peña, Manuel Arbó, Rafaela Satorres, José M. Secane y Eloisa Muro.  
Película sugestiva y emocionante por la fuerza realista del asunto, cuyos hechos ofrecen el contraste de pasiones desatadas en pugna con la paz y el amor.  
Vea usted hoy en Apolo esta maravillosa producción nacional.  
Completa el programa el noticiero español NO-DO número 20 A.

# VIDA RELIGIOSA

## SANTORAL DEL DIA

15 de julio, sábado. — Santos Enrique I, emperador; Félix, obispo; Antiocho, médico; Zósimo, Benosa, Julia, Justa, Esteban de Zudaíro, Santiago, mártires; Atanasio, obispo; Pompilio María Pirrotti, confesor; St. Ignacio Acedo y compañeros mártires.

San Enrique, llamado el piadoso, fué rey de Baviera el año 995; de Alemania, en 1002, y jefe del Sacro Romano Imperio del 1044 al 1024.

Su mayor preocupación fué dilatar la Religión, restaurar iglesias y fundar monasterios. En Monte-Casino, donde enfermó, fué curado por intercesión de San Benito. Guardó la virginidad en el matrimonio con su esposa, Santa Coneguda y pidió y obtuvo ser admitido en la Abadía de Cluny. Fundó el Obispado de Bamberg y murió el año 1024. Es patrono de los oblates seglares benedictinos.

## VIGILIA

Esta noche a las diez y treinta tendrá lugar en la iglesia parroquial de Santa María de los Remedios, la Vigilia ordinaria mensual del turno segundo de esta Sección Adoradora Nocturna. A las cinco de la mañana se celebra la misa que es pública.

## NOVENA

A las ocho de la tarde de hoy, empieza en la Iglesia de Santa María de los Remedios, el novenario que con toda solemnidad dedican a Nuestra Señora del Carmen, su cofrada, canónicamente establecida en dicha parroquia y los devotos de la mis-

Mañana, fiesta preliminar, a las

# Gobierno General de las Plazas de Soberanía

## Delegación Gubernativa. - Ceuta

SE ADVIERTE AL PUBLICO EN GENERAL QUE SE ABSTENGA DE SOLICITAR AUTORIZACION PARA TRAER A ESTA PLAZA PERSONAL PROCEDENTE DE LA PENINSULA, NI AUN FAMILIARES, SINO EN CASO DE UNA VERDADERA Y JUSTIFICADA NECESIDAD, Y POR UN CORTO PLAZO DE DIAS. LAS SOLICITUDES QUE LLEGUEN A ESTE CENTRO SIN REUNIR ESTAS CONDICIONES SE DARAN COMO NO RECIBIDAS.

TAMBIEN SE HACE SABER QUE TODOS AQUELLOS QUE INTENTEN PERMANECER EN LA CIUDAD MAS TIEMPO DEL QUE SE LES HAYA AUTORIZADO, SIN HABER SOLICITADO Y CONCEDIDO NUEVA PRORROGA, SERAN SANCIONADOS TANTO ELLOS COMO LOS QUE INTERESARON LA ENTRADA.

LO QUE SE PUBLICA PARA GENERAL CONOCIMIENTO Y CUMPLIMIENTO.  
CEUTA, 14 DE JULIO DE 1944.  
EL DELEGADO.

ocho, se celebrará misa solemne de Comunión general.

## COMISION

Los señores presidente y secretario del Consejo Directivo de esta Adoración Nocturna, señores Orozco (R.) y Meca (A.), portando la bandera de dicha Obra, marchan hoy a Ronda, representando a la Sección local, para asistir a las fiestas del XXV aniversario de la fundación de aquella Sección.

## MISAS PARA MAÑANA DOMINGO

Santa Iglesia Catedral: a las 8, 11 y 12, rezadas; a las 9'15 cantada.

Iglesia parroquial de Santa María de los Remedios: a las 5, con exposición de Su Divina Majestad; a las 8, de Comunión general, en honor de la Virgen del Carmen; a las 9 y 30, para el Catecismo y a las 11.

Iglesia parroquial del Sagrario (Virgen de Africa): a las 8 y 30, 10 y 15 y 12.

Iglesia de San Francisco: a las 7'30, 8, 8'30, 9, 9'30, 10, 11 y 12.

Iglesia de Nuestra Señora del Valle: a las 8.

Iglesia de San Ildefonso (barriada del Príncipe a las 11'30.

Iglesia de Todos los Santos (barriada de la Almadraba): a las 11.

Iglesia de San José (barriada de Jadú: a las 10 y 20.

Capilla del Hospital de la Cruz Roja: a las 7'30.

Capilla del Convento de Religiosas Adoradoras: a las 10'30.

Capilla del Colegio de Religiosas del chalet de Arango: a las 8.

Capilla del Palacio Arzobispal (colegio de Religiosas de la calle Millán Astray): a las 8.

Capilla del Hogar de Nuestra Señora de Africa: (barriada de Jadú): a las 9.

# Junta de Protección Social a Inquilinos menesterosos

## AVISO

A partir del día 17 del actual se podrá retirar por la mañana en el Ayuntamiento (Conservaría) un impreso para solicitar los beneficios concedidos por la Ordenanza del Excmo. Sr. Delegado Gubernativo fecha 11 de abril último en favor de las clases menesterosas. Dicho impreso, una vez relleno, deberá depositarse en la misma dependencia.

Ceuta, 13 de julio de 1944.  
El Alcalde-Presidente acetal, Francisco Ruiz Sánchez.

# COMPRA DE Alhajas Oro Plata Platino Antigüedades Papeletas Monte de Piedad

JOYERIA  
La Esmeralda  
Falange Española, 6  
Teléfono 7-9-5

# PAGA TODO SU VALOR

# Junta de Protección Social a Inquilinos Menesterosos

## AVISO

En cumplimiento de instrucciones recibidas del Excmo. Sr. Delegado Gubernativo se advierte que el Ar.º 2.º de la Ordenanza fecha 11 de abril último queda rectificado en el sentido de que los inscritos en la Cámara de Comercio pagarán a esta Junta una cuota igual a la que actualmente satisfacen a dicho Organismo, a partir del mes de la fecha.  
Ceuta, 13 de julio de 1944.  
El Alcalde-Presidente acetal, Francisco Ruiz Sánchez.

# Gobierno General de las Plazas de Soberanía

El Excmo. Sr. Alto Comisario ha dictado una prevención general con referencia a la Zona que, como Gobernador General, ha hecho extensiva a las Plazas de Soberanía, recomendando que las Comisiones Civiles que asistan a los actos oficiales vistan, cuando menos, trajes oscuros, y en los actos de mayor solemnidad, uniformes civiles, quienes los tengan, o etiqueta civil, sin que esto quiera decir que aquellos que no posean ninguna de estas dos modalidades puedan exusar su asistencia, pues deberán asistir con traje oscuro.

Ceuta, 14 de Julio de 1944.  
EL DELEGADO.

# Noticias varias

## TOMA DE DICHO

Ante el Ilmo. señor Vicario Capitulor de esta diócesis, han firmado sus esposales, la distinguida y encantadora señorita María de Africa Carmona Alfaya y el Doctor don Augusto Ruiz de Bustamante, neuropsiquiatra y médico forense.

Fueron festivos por parte de la novia el Ilmo. señor Comandante de Marina, capitán de fragata don Juan Enrique Izquierdo, el doctor don Enrique Ostale, el odontólogo don Juan Flores y el teniente de navío don Emilio Carmona Alfaya hermano de la novia, y por parte del novio el Ilmo. señor don Domingo Ternet, juez de Primera Instancia e Instrucción, don José M. Trujillo, Juez Municipal y el doctor don Manuel Zurita Susino.

La boda se celebrará en la primera quincena de agosto.

## VIAJEROS

Ha llegado a nuestra ciudad, procedente de Madrid, el camarada de la Vieja Guardia José Muñoz de Luna.  
Bien venido.

Marcha a La Línea al objeto de pasar allí las fiestas de aquella localidad don Andrés Pérez.  
Un buen viaje le deseamos.

## ONOMASTICA

Celebra hoy su fiesta onomástica don Enrique del Castillo, teniente coronel retirado. Nuestra enhorabuena.

Nuestra Dirección es: Millán Astray, 7. Nuestro teléfono el 7-9-9. Nuestro apartado el 1-8-8.

# ANUNCIOS BREVES CLASIFICADOS

Tarifa: 20 centimos por palabra sin limitación

## Compra y ventas

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en su tasa.

VENDO R. C. A. toda onda, moderna. Razón en esta Administración.  
Vendo radio R. C. A. Victor moderna, toda onda. Razón en esta Administración.

SE VENDE una máquina "expres" marca Macjunión, con dos brazos, para cuatro tazas. 12 litros cabida. Bar "Cante Escuchao".

VENDO automóvil Morris, 12 HP

# HOY en CERVANTES

Continua desde las cinco. Selección Capitolo presentan, la película ARTISTAS ASOCIADOS, dirigida por TAY GARNETT e interpretada por LESLIE HOWARD y JOAN BLONDELL titulada

# SIEMPRE EVA!

es una divertida comedia, que tiene lugar en Hollywood entre gente de cine. Original de Clarence Bidington Kelland, y que llevada a la pantalla por el productor, Walter Wanger, ha sido el grandioso triunfo del hijoso cine Capitol de Madrid, durante la primera quincena del pasado mes de junio.

Nuestro próximo estreno será el lunes:

La película Universal en español

## SIETE TORRES

por George Sanders, Margaret Lindsay y Dick Forán.

# AVISO

La EMPRESA DE ALUMBRADO ELECTRICO DE CEUTA, S. A. pone en conocimiento de sus abonados que el próximo Domingo día 16 del corriente se interrumpirá el suministro eléctrico en la totalidad de la red, desde las 8 hasta las 14'30 horas, aproximadamente, para efectuar trabajos especiales en las líneas de transporte.

# Suscripción para limosnas de S. S. el Papa

(Continuación.)

Sres. Hijos de don José Ibáñez, 100 pesetas; D. G. G., 25; doña Africa Cortés, 5; D. Felicitísimo García Marcos, 25; señores de Fuentes, 50; doña Ana Martínez Mérida, 50; don José Lladó Gómez, 25; don Andrés Cantero Toledo, 15; Una familia católica, 25.

Nota.—Importa lo recaudado hasta la fecha en la Vicaría General pesetas 4.513 95.

La suscripción sigue abierta en la Vicaría General y en las parroquias advirtiendo a los fieles que, por disposición del Prelado las colectas del domingo 16, en las iglesias se destinan a este fin.



# F.E.T. y de las JONS

# Auxilio Social

EMBLEMA: PAYESA MALLORQUINA.

Debiendo celebrarse el próximo domingo día 16 del actual, la segunda cuestión ordinaria del corriente mes, se recuerda a los dueños de locales afectados por la disposición sobre cuestiones, la obligación que tienen de proveerse de los correspondientes emblemas, a cuyo efecto pasarán a retirarlos por esta Delegación Provincial, calle General Queipo de Llano núm. 2, durante la tarde del sábado 15 y en todo el domingo 16.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta, Julio de 1944.

Saludo a Franco.—¡Arriba España!

Alcohol desnaturalizado. - Alcohol 93º para usos industriales. - Alcohol 95/96 neutro rectificado. - Alcohol absoluto. - Alcohol metílico. - Acetona pura 98 0/0 - Acido acético 98/99 buen gusto cristalizable. - Formol 40 0/0 - Creolinas a granel. - Zotal. - Flit a granel. - Tic-tac Orion. - Cintas atrapa moscas  
DROGUERIA UNIVERSAL. - General Yagüe, 12. - Teléfono. 182

EDITORIAL

Evocación de un gran español

Toda España ha conmemorado la fecha luctuosa del asesinato de Calvo Sotelo, presente en las ceremonias religiosas de la Iglesia Católica donde se ha pedido a Dios que de a su alma, el eterno descanso de la paz.

El símbolo y la memoria de Calvo Sotelo, se adentró tanto en la conciencia española que difícilmente podrá ser olvidado. Arquetipo de las más nobles esencias de una raza indomable, José Calvo Sotelo, nervio y alma de una protosta enérgica de España, que no quería desaparecer como unidad histórica, cayó bajo el plomo de las balas asesinas, que para mayor escarnio fueron disparadas por mandatarios de un gobierno democrático y frente populista que se titulaba defensor de un régimen de eprobio, de la villanía y del rencor.

El asesinato de José Calvo Sotelo, clama ante la conciencia civilizada del mundo y fué como el grito de impaciente llamada que convocó a las armas de España a una empresa de gloria y de Cruzada. Se levantó el Ejército para oponer con el acero limpio de las bayonetas, un dique a la ola roja que nos traía la dictadura rusa y la negación rotunda de lo español. El primer mártir de nuestra Cruzada, dió su vida por la salvación de España, pero España venerará su nombre entre los elegidos y le recordará siempre con imperecedera gratitud.

La pérdida de Cherburgo comentada por el colaborador naval contralmirante Gradí

"Sabemos que el enemigo ha dicho que los defensores de Cherburgo merecerán siempre su admiración"

La resistencia llegó en los últimos momentos hasta el arma blanca

Berlin, 14.—Acercos de la pérdida de Cherburgo el colaborador naval de "Deutsche Allgemeine Zeitung", contralmirante Gradí, escribe que durante esta guerra toda la fortaleza naval ha sucumbido al ataque y que la mayor parte de ella ha sido conquistada por los alemanes y sus aliados. La caída de los grandes puertos de guerra declara—depende de su mismo objetivo, es decir que son inconquistables por mar pero no, poseen la misma calidad terrestre y aérea. En el caso de Cherburgo se hizo todo para que resistiera el ataque naval, terrestre y aéreo.

Sabemos ya que el enemigo ha dicho que los defensores de Cherburgo merecerán siempre su admiración. La resistencia llegó en los últimos momentos hasta el arma blanca. Los medios decisivos de los asaltantes fueron la artillería naval pesada y la aviación. Esta lección guarda toda su actualidad y pide el empleo de medios de combate superiores al buque de línea.

Ahora veremos que es lo que ha quedado destruido en el puerto de Cherburgo para la invasión y el abastecimiento de los asaltantes.—EFE.

Centro Cultural de los Ejércitos y Campo Militar de Deportes

El día 15 del actual se celebrará en los jardines del Campo Militar de Deportes una verbena, desde las 23 horas. Se ruega la asistencia de las chicas en trajes de gitanas, regionales o mantón de Manila. Ceuta, 13 de julio 1944. La Directiva

Anúnciese en EL FARO

La sesión de las Cortes Españolas

Asistieron el Gobierno y la Junta Política en pleno

Madrid, 14.—A las cuatro menos veinte empezó la sesión de las Cortes, presidido por don Esteban Bilbao.

En el banco azul se hallaban todos los miembros del Gobierno y en los de la Junta Política, los de este alto organismo.

Leída el acta de la sesión anterior, se aprueba.

Seguidamente juran el cargo de procurador los cuatro últimamente nombrados.

Inmediatamente después, se da cuenta del fallecimiento del procurador, señor Fontán. El presidente, don Esteban Bilbao, pronuncia unas palabras y expresa su sentimiento por la desaparición de Fontán, cuya labor como gobernador en el África de Guinea, fué tan brillante como útil, en la defensa de nuestros intereses. Dice que la voz de Fontán se dejó oír por última vez al detender el Presupuesto de Guinea.

A continuación, se dió cuenta de los señores procuradores que se han incorporado a las diversas Comisiones y luego se entra en el orden del día en el que figuran varios dictámenes. Fueron aprobados un decreto ley, autorizando a adquirir la nueva residencia para la Cancillería aneja a la Embajada de España en Santiago de Chile.

Defensa Nacional.—Reducción del tiempo de los generales maquinistas de la Armada para ob-

tener la Gran Orden de San Hermenegildo.

Concesión de seis mensualidades a los oficiales Provisionales y de Complemento que se licencian por no superar las pruebas de la Academia de Transformación por no cumplir las condiciones que determina la ley de 29 de julio para la entrada en la escala activa del Ejército.

Autorización a los oficiales de Complemento, eventuales y efectivos para tomar parte en los exámenes de ingreso en la Academia General Militar.

Aplicación de lo dispuesto en el párrafo octavo del artículo 7 de la ley de bases para la redacción de nuevo reglamento del Cuerpo General de Guías de guerra por la Patria.

Aumento de la plantilla del Cuerpo General de la Armada en la categoría de almirante.

Justicia. Proyecto de ley de bases para la reforma de la Justicia Municipal.

Nueva edición refundida del Código Penal vigente.

Proyecto sobre incompatibilidades establecidas por el artículo 114 de la Ley orgánica de 15 de septiembre de 1937.

Industria.—Estableciendo la adecuada clasificación arancelaria con carácter protector para la industria náutica aeronáutica.

Liquidación de sumistros del ramo de accidentes individuales causados por la guerra y la revolución en relación con la Ley de desbloqueo.

Abono de los servicios prestados por los empleados facultativos y técnicos administrativos subalternos de las Direcciones de Vizcaya y Guipúzcoa y organismos dependientes de ellas.

Autorización al Banco de Crédito Local de España para emitir cédulas de Crédito Local por un valor nominal de mil millones de pesetas.

Aumento de la participación del Estado en las operaciones del Banco de Crédito Industrial.

Modificación de los artículos 20 y 40 en relación con los 19, 137, 89 y 92 de la vigente Ley del Timbre

Presupuestos.—Crédito extraordinario de seis millones de pesetas para satisfacer los gastos de reconstrucción de bienes pertenecientes al Patronato Nacional. De 4.453.544 pesetas con destino a satisfacer los haberes por sustitución de los jueces de Primera Instancia e Instrucción en los años 40, 41 y 42.

Hay otros varios créditos entre los que destacan uno de 67.242.447 pesetas, del Ministerio del Aire, con destino a satisfacer la adquisición de material.

Otro de 80 millones para la continuación de las obras de la Mancomunidad de Canales de Tavilla. Otro de 70 millones de pesetas para la reconstrucción de edificios del Estado y puertos adoptados. Otro de 179 millones de pesetas, del Ministerio de Marina, para el desarrollo del programa naval y demás atenciones comprendidas en el Presupuesto extraordinario. Otro de 19 millones de pesetas, para la adquisición de artillería pesada, con destino a dos unidades de la Armada.

Educación Nacional. Ley de Protección Escolar.

Industria y Comercio.—Nueva Ley de Minas.

Trabajo.—Extensión al personal del Servicio doméstico de los beneficios relativos a subsidios y Seguros Sociales que disfrutaban los demás trabajadores.

Gobernación.—Concesión de créditos para mejoras del personal del Cuerpo de Policía y otros Cuerpos dependientes del Ministerio.

Los procuradores que han jurado sus cargos son:

Don Eduardo Baeza Alegría, gobernador civil de Zaragoza y consejero nacional; don Alfonso Pérez Viñeta, consejero nacional y secretario nacional del Frente de Juventudes; don Alberto Abascal Ruiz, alcalde de Santander y don José Aguado, alcalde de León.

Al leerse el dictamen referente a la Ley de reforma de la Justi-

cia Municipal, interviene Fernández Guesta que explica el alcance del dictamen y hace historia de las vicisitudes por que ha pasado la ley que regula la vida municipal de los pueblos. El proyecto constituye una base para la organización de la Justicia que ha de ser espejo y medida de todo aquello que con la Justicia se relaciona. La Justicia Municipal atribuida a los alcaldes, luego denominada jueces de paz, se transforma considerablemente con la ley. La necesidad de modificar los preceptos de la ley de 5 de agosto, ha puesto hoy en vigor, determinándolo, la necesidad de una independencia absoluta en la Justicia Municipal, cosa que fué preocupación constante de todas las épocas por parte de los poderes públicos y así se hizo constar en las memorias fiscales del Supremo y en los discursos que desde esta alta magistratura se pronunciaron. Es decir, que en todo momento se ha procurado el prestigio, claridad y limpieza que corresponde a la misión de la Justicia.

Estima el orador que este proyecto debe exponerse en síntesis destacando los puntos principales y las bases que lo constituyen.

El articulado del proyecto consta de 12 bases. Hay una con denominación común para los Juzgados Municipales, comarcales y provinciales con supresión del arancel que constituye la denominación clave del proyecto.

Ha sido muy discutida en el seno de la Comisión la creación de los Juzgados comarcales. Procuradores, como Rodríguez Jurado, tenazmente se opusieron a ello. Sin embargo, la potencia triunfó por considerarlo que era de justicia.

Estimaba Rodríguez Jurado que la creación comarcal constituía un trastorno. También don Antonio Maura se oponía a la creación de la comarca porque no era posible suprimir el término municipal sin que hubiera un representante del juez. Ahora no ocurre lo mismo.

El orador sigue explicando la forma en que se ha desarrollado la discusión del proyecto.—CI FRA.

Depositaria Especial de Hacienda.-Ceuta

- LIBRAMIENTOS AL PAGO: Banco Español de Crédito, pesetas 12.436'20. D. Mohamed Buxlan, 3.121'05. Banco Español de Crédito, pesetas 19.777'32. D. Abselam Besmudi, 7.650'24. Banco Español de Crédito, pesetas 23.616'98. Electras Marroquies, S. A., pesetas 20.156'41. Mohatar Abdelkader, 2.721'66. Ceuta 14 de Julio de 1944. El Depositario Especial de Hacienda.

Comisaría del Cuerpo General de Policía

AVISO Hallándose depositado es esta Comisaría un afilar de pecho, de señora, de oro, liso, teniendo grabado un nombre se pone en conocimiento para su entrega a quien acredite ser el dueño. Ceuta a 15 de Julio de 1944. El Comisario Jefe Acctal. Illegible.—Rubricado.

Dr. ARECES MATILLA

Enfermedades del riñón, vejiga, ureter, próstata y uretra. Cirugía urinaria. Consulta de 6 a 8. Jaudenes, 1. Primero, izquierda. Teléfono, 7-2-5. CEUTA

Nuestro Concurso literario y artístico

Hoy termina el plazo de admisión de trabajos

Como tenemos anunciado, y conforme con las bases de nuestro Concurso literario y artístico, hoy, día 15, finaliza el plazo de admisión de los trabajos que han de optar a los premios de nuestro número extraordinario del cinco de agosto, en conmemoración de la festividad de Nuestra Señora la Virgen de Africa y el Paso del Convoy de la Victoria.

Podemos anticipar que son muchos los dibujos y artículos recibidos con este fin. De ellos daremos como acta de recibo, una relación en nuestro número del próximo martes.

Como una excepción, admitiremos los trabajos que vengan de fuera, por correo, hasta mañana domingo día 16.

También publicaremos mañana la composición del Jurado que ha de seleccionar y fallar la adjudicación de premios, tal como venimos anunciando en las mencionadas bases.

ORQUESTA Sinfónica de Ceuta

AVISO Organizado por la Alta Comisaría de España en Marruecos un Concierto extraordinario por el Quinteto Nacional de Música de Cámara y que se celebrará el próximo día 18 a las 11 de la noche en el Teatro Cervantes, se pone en conocimiento de los señores socios protectores que hasta las 12 horas del próximo lunes 17 y en el Palacio Municipal, tienen reservadas sus localidades al precio de 10 pesetas butaca. El precio de éstas para los no socios es el de 15 pesetas. Ceuta, 14 de julio de 1944. La Directiva

Ayuntamiento de Ceuta

FESTEJOS CASSETAS PARTICULARES Y DE SOCIEDADES DE RECREO Y DEPORTIVAS En virtud de acuerdo sobre instalación de casetas de Sociedades de recreo y deportivas y de carácter particular en el emplazamiento del Ferial, para los próximos festejos en honor de la Patrona de la Ciudad, se concede un plazo que terminará el día 20 del actual, para que aquellos que lo deseen eleven solicitud a la Alcaldía, señalando metros a ocupar de fachada y fondo. El terreno que se facilite para las casetas de referencia, que no tengan fines lucrativos, será completamente gratuito. Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta 12 de Julio de 1944. El Alcalde acctal. Francisco Ruiz Sánchez.

Una función religiosa con motivo de Nuestra Señora la Virgen del Carmen

El próximo domingo día 16, a las diez y media de la mañana tendrá lugar en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa una solemne función religiosa con motivo de la festividad de Nuestra Señora la Virgen del Carmen, Patrona de la Marina. A ella asistirán las principales autoridades locales y numerosos fieles devotos de la Virgen del Carmen.

Frutchampañ Exquisito refresco de frutas Un producto "WEIL"

¡ATENCIÓN! No desaproveche nuestro descuento especial que el LUNES próximo ya no será válido, y compre su regalo AHORA. Perfumería Vicente Martínez Puente de la Almina 6

# Ha quedado constituido el Consejo Superior de Enseñanza Islámica

(Viene de la primera) distintas poblaciones del Protectorado y diversas representaciones.

Las butacas de patio y las demás localidades se veían ocupadas por numerosos musulmanes notables, directores y profesores de los centros de Enseñanza Islámica y marroquí, estudiantes y público.

En el escenario se había colocado dos monumentales retratos de S. E. el Generalísimo Franco y de S. A. I. el Jalifa.

S. A. I. y S. E. el teniente general Orgaz fueron recibidos a los acordes de los himnos Jalfiano y Nacional, con visibles muestras de satisfacción.

## CON LA LECTURA DEL DAHIR JALIFIANO COMIENZA EL ACTO

Por el Delegado de Educación y Cultura señor Baena, se dió

lectura al Dahir de fecha 7 de julio actual por el que se reorganiza el Consejo Superior de Enseñanza Islámica de acuerdo con las necesidades actuales siendo sus fines primordiales un asesoramiento de las cuestiones de tan alta e importante enseñanza en perfecta relación con la dirección de Enseñanza Marroquí y la Delegación de Educación y Cultura. Pertenecen a éste Consejo relevantes personalidades musulmanas en todas las ciencias, especialmente juristas y sabios varones que harán llegar a los organismos de la administración la voz de sus demandas y consejos.

## DISCURSO DEL FAKIH ERHONI, PRESIDENTE DEL CONSEJO DE ENSEÑANZA ISLAMICA

A continuación habló el ilus-

trado, se modifica este organismo. Confía en llevar a término toda la vasta misión que se le confía y tiene palabras de elogio para S. A. I. el Jalifa de la Zona y para S. E. el teniente general Orgaz de quien dice que es tanta la enorme tarea que está desarrollando en todos los órdenes— industrial, agrícola, comercial, de enseñanza y de cultura, de revalorización de la Zona en una palabra — que su actuación tendrá que ser recordada y venerada por todas las generaciones futuras como el propulsor de toda ésta era feliz y de positivos resultados. Fué muy aplaudido.

Seguidamente hablo S. E. el teniente general Orgaz. **DISCURSO DE S. E. EL ALTO COMISARIO** Altea, señores: Os hablan dos formas de expresión diferentes, cual corresponde a la formación y al temperamento de las personas que por deber, usan de la palabra en este acto, ya solemne por sí mismo, pero que lo es más aún, por la presencia augusta de S. A. I. el Jalifa, que ha querido presidirlo poniendo de manifiesto una vez más la atenta preocupación que siente por los problemas de la Enseñanza, los más trascendentales y notorios de la misión gubernamental que le ha sido confiada. Os hablan dos formas de expresión diferentes, pero que sin embargo conducen a la exaltación de un mismo propósito, diría mejor de un anhelo común, en el deseo de sentar con solidez indestructible los jalones que marquen el camino a seguir para lograr la restauración completa y acabada de aquel pasado glorioso, en el que el pueblo musulmán, unido al español, pudo manifestarse floreciente y ubérrimo al servicio de la Ciencia, de la Cultura y de la civilización.

es limitarse al papel pasivo de ser sus eternos herederos, sino que ello os obliga a llenar la misión de continuadores y administradores dignos de los que os la legaron.

A hacer esto posible nos lleva la principal finalidad de la puesta en acción, por decirlo así, del Consejo Superior de Enseñanza Islámica, que hoy aparece nuevamente y dispuesto a cumplir su enorme responsabilidad histórica y futura. Más no cabe olvidar que cuando aquel prestigio de ciencia y cultura llegó a la cumbre, es en España y con la participación de España donde se logra tan insuperable altura. Por eso, obligado es también que en estos momentos, considerándose participes en la herencia y en el deber, vuelva España otra vez a dar la mano a los que como entonces y en alternativas inolvidables, fueron sus colaboradores o maestros. Recordemos todos que vuestra civilización y cultura llegó a nosotros en momentos en que la propia podía ofrecer el concurso equivalente al recoger como recogió de modo insuperable, toda la civilización y cultura latina que asentó en la Bética sus destellos más deslumbradores.

El genio de España recogió vuestras lecciones, os dió las suyas y asimiló aquellas, conservándolas y acrecentándolas con pureza, respeto y beneficio, ofreciendo hoy, como en parte alguna del mundo puede mostrarse, las reliquias magníficas de aquel pasado esplendoroso.

Vuelven pues, otra vez, hoy como ayer, en igual alternativa que en el pasado a unirse ambos pueblos con la misma pretensión. Como antes decíamos, no se trata de crear un nuevo Consejo Superior de Enseñanza. Lo que hoy se pretende con las modificaciones establecidas en el mismo, dadas sus misiones y especialmente la compleja responsabilidad que sobre él ha de pesar y que le corresponde, es llegar a una definición exacta y concreta de aquellas misiones, al mismo tiempo que precisar los medios que hagan posibles que tan compleja responsabilidad pueda realizarse.

La enumeración de aquellas misiones ha sido ya hecha por el ilustre presidente del Consejo Superior de Enseñanza, precisando las de modo claro y concreto. No han nacido por inspiración, ni indicación de la intervención protectora. Han sido el fruto de detenidas deliberaciones de prestigio. (Pasa a la página 6)

En el sintético recorrido que hace por aquel pasado glorioso, que no puede olvidarse y que de modo magistral nos lo presenta, nos muestra además el ineludible deber que pesa sobre todos, de que no debemos conformarnos con el recuerdo de aquella realidad que fué, si no sentir el anhelo y la inquietud de volver con timbres de mayor prestigio si cabe al entonces prestidigitador, a la consecución de llegar en este futuro que emprendemos, tras un largo paréntesis de quietud un tanto fatalista, con el ya recorrido por aquellos hombres preclaros que se hicieron dignos de figurar entre los sabios prestigio que no se olvidan tanto por lo que merecieron como por el ejemplo que de su labor ofrecen a los que se suceden.

Porque no basta limitarse a hablar de un patrimonio, que como tesoro inestimable, queremos tan solo conservar en los ámbitos o límites del recuerdo. Si queremos que se reconozca como herederos de aquel patrimonio habréis de guardarlo religiosamente, pero siendo dignos guardianes de tan preciada herencia, lo que no



## Melilla triunfó en los Campeonatos militares de Natación correspondientes al Trofeo General Orgaz

### Ceuta se ha clasificado en segundo lugar

### Su Excelencia el Alto Comisario presenció la prueba de los 1.500 metros desde una canoa-automóvil

En la mañana de ayer se celebró la última jornada de los campeonatos militares de natación entre el IX y el X Cuerpos de Ejército, correspondientes al Trofeo "General Orgaz".

Puntuable solo se corrió la prueba de los 1.500 metros que, pese al mal estado del mar, resultó muy dura. Ella dió ocasión a que sus participantes demostraran lo excelente de su entrenamiento, pues fueron muy buenas las marcas obtenidas.

Después tuvo lugar un concurso de saltos libres, desde el trampolín, y un encuentro de polo acuático.

Las pruebas de esta última jornada fueron presenciadas por S. E. el Alto Comisario, teniente general don Luis Orgaz Yoldi, así como por los Excmos. señores don Francisco Delgado Serrano, jefe del IX Cuerpo de Ejército, don Rafael Santa Pau Ballester, comandante militar de la plaza, don Joaquín Ríos Capapé, presidente de la Junta Regional de Educación Física y Deportes de la Zona, jefes de los diferentes Cuerpos de la Guarnición, miembros de la Junta Regional de E. F. y Deportes y numeroso público. S. E. el Alto Comisario acompañado de los demás gene-

rales citados siguió con mucho interés desde una canoa-automóvil la carrera de los 1.500 metros, entregando al final los premios a los diferentes ganadores del campeonato y obsequiando con un refresco a organizadores y participantes de tan bella e interesante competición deportiva-militar. Tuvo frases de elogio para unos y otros, mostrándose satisfecho de la labor realizada.

En la carrera de los 1.500 metros volvió a triunfar Jorge Juando Clamapont (de Artillería de Melilla) que sacó una buena ventaja a sus seguidores, nadando en el estilo de doble over. A este le siguió un participante de Tetuán y en tercer lugar entró el ceutí (Intendencia), Bernardo Sánchez Campillo.

En los saltos participaron todos los primeros clasificados de cada equipo.

Finalmente se jugó un partido de polo acuático entre los equipos del IX y X Cuerpos de Ejército, triunfando el equipo del X Cuerpo por 4 tantos a 0.

La clasificación final del campeonato ha sido la siguiente:

Primero, Melilla; segundo, Ceuta; tercero, Tetuán; cuarto, Larache y quinto, Tánger.

Tras felicitar a los campeones y subcampeones, S. E. el Alto Comisario ofreció un refresco a los vencedores, procediendo al reparto de los premios. El Trofeo que lleva su nombre es una preciosa figura de un atleta lanzando una jabalina — le fué entregado al equipo melillense, al que se le entregaron también 1.000 pesetas. Al equipo de Ceuta se le entregaron 750. A cada campeón y cada subcampeón les fueron entregados bonitos relojes.

## Sansiones al Hércules de Cádiz

### 5.000 pesetas de multa y clausura de su terreno de juego por tres meses.

El Comité de Competición de la Federación Española de Fútbol ha tomado el acuerdo de imponer algunas graves sanciones al Hércules de Cádiz, como consecuencia de los incidentes acaecidos en el partido que dicho equipo libró en su campo con la Unión Deportiva Melilla, correspondiente a la promoción a Tercera Liga.

Dichas sanciones son las siguientes:

Primera.—Imponer al Hércules de Cádiz la multa de 5.000 pesetas.

Segunda. Clausurar su terreno de juego (Mirandilla) por un espacio de tres meses, a contar desde 1 de septiembre de 1944.

Tercera.—Desfiliarse de su cargo al presidente actual del club.

Cuarta. Suspender al jugador Vidal Fernández Parrado, por 4 partidos oficiales de la temporada próxima y multarle con 100 pesetas.

Quinta.—Suspender al jugador Constanancio Fernández Aguilar por un período de cuatro años y multarle con otras 100 pesetas.

**Pida un JUMATE FRIO**  
Deliciosa bebida refrescante a base de "mate" del Paraguay  
Elaboración WEIL

No es PROPAGANDA. - Lo dice todo Ceuta **"ROMA"**  
Vende lo mejor al precio más barato  
Antes de hacer una compra visite **ROMA** y se convencerá  
Droguería, Perfumería y Mercería. - Cervantes, 8

**Alta Comisaría de España en Marruecos**  
Delegación de Asuntos Indígenas  
**SANCIONES**

Por intento de defraudación al Tesoro e ilegalidad en la circulación de productos farmacéuticos, han sido sancionadas Gubernativamente con **DOS MIL PESETAS** cada una de las conocidas Farmacias de esta Localidad, Vda. de Rollán y Pérez Sánchez.

Además y siguiendo las normas administrativas, se ha procedido a la incautación definitiva de la mercancía e imposición de otra multa de 1.680 pesetas.

## Grandes fiestas en CASTILLEJOS

Durante los días 16, 17 y 18

Inauguración el día 15 por la noche

Hay trenes especiales partiendo de Ceuta a las 10 de la noche y regresando a las 2 de la madrugada.

¡TODOS A LOS FESTEJOS!

EL FARO en Algeciras

DELEGACION Y REDACCION
Pérez Galdós, 13
Teléfono, 302

Acción Católica celebra con un solemne acto la clausura del Curso 1943-44

El Pósito Marítimo Pesquero dará una gran velada

EL ACTO DE CLAUSURA DE CURSO EN ACCION CATOLICA

Como ayer, escuetamente informáramos a nuestros lectores, el pasado jueves en el gran patio central de las Escuelas Salesianas de San Ramón, tuvo lugar el acto de clausura del curso de las cuatro ramas de Acción Católica.

El amplio patio, se encontraba adornado con escudos banderas y gallardetes y se habían colocado altavoces a fin de que en cualquier lugar del mismo pudieran ser oídas las palabras de los oradores.

En el frente, se encontraban todas las banderas de las distintas ramas de Acción Católica y a la izquierda un pequeño lugar en alto con el micrófono. En el centro se había instalado un pequeño escenario, formado por banderas nacionales.

Tomaron asiento en la presidencia el Rvdo. Padre S. S. Arcipreste de la ciudad y Consejeros de las respectivas ramas.

En primer lugar y por ausencia del presidente de la Acción Católica masculina, habló el señor Martínez, Notario de la ciudad que se expresó en términos altamente llenos de emoción y fe religiosa.

Dividió su enjudioso discurso en tres partes titulando a cada una de ellas respectivamente "Unidad del sentido católico a través de la historia", "Deseo" y "Promesa".

En la primera parte demostró ante el auditorio selectísimo que llenaba el patio, como siempre, en todos los hechos históricos, antes y después del Nacimiento de Jesús, se impone siempre el sentido universalista y unitario de la Fe Católica. Los pueblos que intentan apartarse de esta idea, más tarde o más temprano se degradan. Solo Dios, con su poder Omnipotente, es capaz de llevar a las naciones por el camino de la grandeza.

En su segunda parte, se ocupó de que cada vez sea mayor el número de asociados a la organización, a fin de que mayor sea también el fruto: "La mies es mucha y los trabajadores son pocos".

Y en la tercera parte pidió a todos que se hagan la promesa como él en este momento solemne se la hace, de trabajar y aborrecer incansablemente como hasta ahora lo hiciera o más aún si es posible y sus fuerzas se lo permiten. Terminó vitoreando a Cristo Rey.

A continuación se leyó por los respectivos secretarios de cada una de las cuatro ramas, las diferentes memorias, correspondientes a ellas, y se hicieron las actividades llevadas a cabo durante el curso que ahora finaliza.

Finalmente, el Rvdo. Padre Escribana, celebró con un hermoso discurso, en el cual glosó

todo lo que debe hacer y llevar a cabo la Acción Católica. Les animó a seguir en esta vía y continuaron a desfilar en un solo momento y a dar la vida si fuera necesario para obtener el mayor número posible de beneficios que oficiar a Dios.

Pidió a Dios que ilumine a todos, con su divina luz, en este camino de lucha para su mayor gloria y terminó gritando ¡Viva Cristo Rey!

Como final de este acto se representó la ópera "Ariadne auf Naxos" que fue interpretada por alumnos de las Escuelas Salesianas y el Rvdo. Padre S. S. don Eduardo Villar Reja, siendo apiaudidísimo. Al principio del acto se entonó por todos los asistentes el himno "Cristo Venca".

EL METRO TEJIDOS Y CONFECCIONES

EN LAS FIESTAS DE LA VIRGEN DEL CARMEN

Continúa celebrándose la Novena en Honor de la Santísima Virgen del Carmen en la Iglesia titular, con una enorme afluencia de fieles. Los cultos están resultando en verdad hermosísimos y actúa un nutrido coro de jóvenes, que interpreta preciosos cánticos.

El próximo domingo festividad de la Santísima Virgen del Carmen, tendrán lugar dos funciones religiosas. Una para los fieles en general y archofradía a las ocho y media; esta misa será con Panegírico a cargo del Muy Rvdo. Padre don Moisés Rodríguez rector de los Rvds. Padres Escolapios de Sevilla. La otra función será oficial a las 10:30, a la cual asistirán las autoridades y gloriosa Marina española.

Solemne procesión El domingo a las siete y media, saldrá de la Iglesia de su Advocación, la Santísima Virgen del Carmen, siguiendo el itinerario que a continuación se relaciona: Plaza de don Juan de Lima; Cayetano del Toro; banda del río a salir al puerto; aquí será embarcada la imagen y recorrerá la dársena. Una vez desembarcada continuará su camino por la calle Héroes del Alcázar de Toledo; Plaza de Nuestra Señora de la Palma; Eduardo Dato; Emilio Santacana; Castelar a salir al Secano, para pasando por delante del colegio salesiano, desembocar en la plaza de don Juan de Lima y regresar a su templo.

VERBENA DEL POSITO MARI-TIMO PESQUERO Con motivo de la festividad de la Santísima Virgen del Carmen, el Pósito Marítimo Pesquero, ha organizado una grandiosa verbena que tendrá lugar en los terrenos adyacentes al mismo y situados en el barrio.

LA VERBENA DEL BARRIO DEL CARMEN Informamos a nuestros lectores, que esta noche dará comienzo

Alquillase en Rinconillo casa probabilidades utilizar para Bar. Otra casa útil vivienda aneja a la anterior. Informes: Rinconillo, a Pedro Quiñones.

zoz a las doce la Verbena organizada en el Barrio de Carmen. LA BUENOLADA DEL CLUB NAUTICO Y UN GRAN PARTIDO DE FUTBOL

El Excmo. señor Comandante de Marina don Francisco Marina Aguirre, como en otros años anteriores ha formado parte de la función religiosa oficial, por la mañana en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, un escogido y selecto programa, para festejar la solemnidad del día. Entre estos actos, aparte claro está de los organizados para recreo y solaz de la tropa, figura un emocionante encuentro de fútbol entre un equipo de la Marina y los antiguos alumnos salesianos, los cuales se disputarán una copa.

Por la noche en los locales del Club Náutico, tendrá lugar una gran buenolada, organizada así mismo por el señor Comandante de Marina.

REGISTRO CIVIL Nacimientos José Casas Vega; Aurelia Peña Malpartida.

Defunciones María Reina Looz, de 13 meses, natural de Algeciras (Cádiz).

Resumen Nacimientos, 1 varón y 1 hembra, total 2; defunciones 1.

CARNET DE LA VIDA LOCAL Dirección definitiva Ha sido confirmado con carácter definitivo, en la Dirección de la Escuela de Artes y Oficios, que hasta ahora venía desempeñando con carácter accidental, nuestro particular y buen amigo el profesor de la misma don Enrique Salvo Casado. Nuestra más sincera enhorabuena.

Colmado SANTA TERESA Fiambras. Conservas Huevos y Aves. Profesor Después de veñidas oposiciones celebradas en Madrid, ha obtenido en propiedad la plaza de maestro de taller de Metalistería Artística en esta Escuela de Artes y Oficios, don Francisco Jiménez Haro, por lo que le enviamos nuestra felicitación sincera.

Bautizo En la Iglesia de Nuestra Señora de la Palma y por el párroco de la misma, Rvdo. Padre S. S. don Antonio Espinosa Sierra, le fueron impuestas las regeneradoras aguas del Jordán a un niño de nuestro particular amigo don José Vargas. Al pequeño se le impuso el nombre de Francisco, apadrinándole sus abuelos maternos don Francisco Lirios Flores y doña Isabel Escalona Ramírez. En casa de los señores de Vargas, se celebró este acontecimiento, por el cual le felicitamos.

Montilla. ALCOHOL puro de 96º litro 15 ptas ALCOHOL de quemar litro 8 ptas. PERFUMERIA Vicente Martínez Puente de la Almina 6

Caja Sindical del Seguro de Enfermedad Delegación Comarcal Sindical

Por Orden del Ministerio de Trabajo de fecha 27 de junio de 1944, en la que se dictan normas sobre el Seguro Obligatorio de Enfermedad, se concede a las Empresas derecho de elección para formalizar sus pólizas entre la Caja Nacional de Previsión, Organización Sindical o Entidad Colaboradora.

La Organización Sindical presta los servicios del Seguro a través de las Cajas Sindicales del Seguro de Enfermedad. Estas Cajas funcionarán apoyadas en la gran experiencia recogida durante varios años por las Obras Sindicales "Previsión Social" y "18 de Julio", y sus ventajas serán las siguientes:

- 1.º - Los beneficiarios percibirán la totalidad de sus inversiones.
2.º - Las cantidades reservadas al Instituto Nacional de Previsión serán las mismas que se conciertan, y por lo tanto, habrá un mayor margen para que las prestaciones sean más beneficiosas.
3.º - En la gestión, administración, pagos, declaraciones, de derechos, cobros, y en general, en el desenvolvimiento de la Caja, estarán interesados los empresarios y los trabajadores, por ser estos los que formarán el núcleo más importante de su Consejo Asesor.
4.º - Los gastos serán mínimos, ya que parte de ellos los soportará la Organización Sindical.
5.º - Igualmente, la Organización Sindical dispondrá de parte de su patrimonio para dar mayor eficacia al Seguro.
6.º - Aunque se determina en las últimas disposiciones sobre el Seguro de Enfermedad que durante los seis primeros meses se prestará únicamente los servicios de medicina general, la Caja Sindical pondrá a disposición de sus asegurados, aparte medicina general, las siguientes especialidades:

Cirugía. Ginecología.

Desde LA LINEA EN VISPERRS DE FIESTAS Ya se han terminado de instalar todas las atracciones que durante los días de velada, habrá en nuestro Paseo de la Velada. También las distintas casetas de los casinos, "La Peña", "Unión Deportiva" jefes y oficiales de la guarnición y suboficiales y sargentos. Todo está terminado esperando el día de la inauguración de las fiestas, para empezar sus actividades. Los artistas que han de actuar en el Salón Amaya, "Bertini" y demás elenco, han llegado a esta.

La animación crece por momentos, para todas estas fiestas, pero el mayor entusiasmo lo dan las grandes corridas de toros y novillos que se celebrarán en la población durante sus festejos. Dentro de pocas horas, recorrerán las calles de la ciudad, una alegre y típica Cabalgata, con una notable banda de música, que anunciará el comienzo de las fiestas de julio. Divertidas atracciones de todas clases, hay en estos días y también veremos en el Paseo de la Velada, las Tómbolas benéficas, de todos audiremos prestando nuestra ayuda económica, en bien de los que lo necesitan.

FIERRO.

Partos. Puericultura. Piel, Sífilis. Ojos. Otorrinolaringología. Odontología. Laboratorio, Análisis.

Las ventajas, pues, que proporciona la Caja Sindical se derivan de su propia esencia, ya que hace desaparecer de una manera absoluta toda clase de intereses de tipo comercial y de lucro en su funcionamiento, no precisa de beneficios particulares para su economía, y su objetivo primordial es la más eficaz ayuda a la Empresa y sus productores, teniendo también en cuenta que los órganos del gobierno de esta Caja Sindical son las propias Jerarquías Sindicales y un Consejo Asesor del que forman parte integrante los representantes genuinos de las Entidades patronales y de los productores beneficiarios, los que de una manera permanente aseguran la buena marcha y mayor eficacia del servicio.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Ceuta, a 11 de julio de 1944. El Delegado de la Caja Sindical Firmado: Claudio Romero. V.º B.º

El Delegado comarcal sindical Firmado: Antonio Cazaña

Delegación Comarcal de Sindicatos

18 DE JULIO El próximo día 18 de Julio, se conmemora la Fiesta de la Exaltación del Trabajo.

Por novena vez, nos enfrentamos con esta fecha histórica, fecha y gesta que nos acoge a todos por igual en el gran frente del trabajo nacional. Empresarios y productores, deben renovar en este día, su espíritu de hermandad cristiana, de colaboración y de servicio.

Cualquier rasgo de acto que las Empresas tengan para con sus productores, en este día, inspirados en esos principios, se verán estimados con el mayor agrado por esta Delegación Sindical. Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Ceuta, a 14 de julio de 1944.

EL DELEGADO COMARCAL SINDICAL.

ANUNCIO Vacante la explotación de la Cantina de la Comandancia Militar del Hacho, se hace público para que los industriales que lo deseen presenten proposiciones hasta las 12 horas del día 30 del mes actual, con arreglo al pliego de condiciones que se encuentra de manifiesto en el Gobierno Militar de la Plaza y en las oficinas de esta Fortaleza. El importe de este anuncio será de cuenta del adjudicatario.

El Concierto Militar. Ayuntamiento de Ceuta

NEGOCIADO DE ABASTOS Racionamiento

Por el presente se cita a todos los señores comerciantes de Ultramarinos, Comestibles y Abacerías, para que en el día de hoy y en horas hábiles de oficina, pasen por este Negociado para recoger cupón de artículo sujeta a racionamiento.

Ceuta, 15 de julio de 1944. EL ALCALDE ACCIDENTAL. Francisco Ruiz Sánchez

Enfermedades de los OJOS El Doctor MAYOR SAENZ DEL INSTITUTO OPTALMICO DE MADRID Pasará consulta especial de Enfermedades de los OJOS en ALGECIRAS, en el HOTEL HISFANO, los días 19 de julio por la tarde, de 5 a 7. Día 20 por la mañana, de 10 a 1 y tarde, de 5 a 7. Día 21, por la mañana de 10 a 1, y tarde de 5 a 7, y día 22, soanante por la mañana, de 10 a 1. Operaciones de los Ojos, Rijas, Cataratas, etc., etc., GRADUACION DE LA VISTA NOTA. - Consulta previo número.

ALCOHOL puro de 96º litro 15 ptas ALCOHOL de quemar litro 8 ptas. PERFUMERIA Vicente Martínez Puente de la Almina 6

Doctor Enrique Ostalé Cirujano de los Hospitales O'Donneil y Cruz Roja Reanuda su consulta de Cirugía general de 4 a 5, Teléfono, 519 Falange Española, 11

## Constitución del Consejo Superior de Enseñanza Islámica

(Viene de la página 4)

giosos marroqueses de la Administración y del Consejo, que han puesto de manifiesto con claridad meridiana sus aspiraciones en materia de Enseñanza, sus necesidades, sus defectos actuales, y las formas como a su juicio habrán de corregirse. Con libertad absoluta se produjeron las deliberaciones en cuestión, aceptadas por la Administración y aconsejadas a S. A. I. el Jálifa al aceptarlas este sin restricción alguna, hoy que son ya ley que habrá de cumplirse.

Pero no sería pertinente, silenciar nuestra participación hasta alcanzar el resultado que hoy festejamos, participación que se inicia el año 1944 con realidades que se producen hasta en las mismas consignaciones presupuestarias, con constantes indicaciones oportunas y públicas, y que ponen de manifiesto a atenta y tenaz preocupación de la representación española el servicio de tan fundamental propósito.

Conveniente es así, mismo aclarar que el Alto Comisario que se dirige la palabra ha querido y ha practicado esta tenaz insistencia, impulsado, no por deseos de intervenir en la enseñanza, sino que bien por el afecto singular que siente por vosotros, y por la obligada advertencia, diría mejor necesidad, de mostrarse parte en el propósito.

Más en él, manifestándose por el impulso de la acción, de la actividad y hasta de la diligencia, nada podrá advertirse que signifique pretensión interventora ni que afecte a la libertad que tanto en dichas deliberaciones como en el resultado de las mismas y en el futuro de su práctica y exigencia pueda afectar a aquella libertad en que la enseñanza religiosa debe desenvolverse, ya que ello es patrimonio que debéis cuidar por vosotros mismos, sin sombras ni asomos de mediatización posible.

Sí, en cambio estima que en lo relativo a la cultura y formación moderna, la intervención es necesaria, y lo es más aún en todo lo que signifique el aspecto educativo de la Enseñanza, ya que la realidad muestra que es precisamente ahí donde falsea y donde fallan por decirlo así, vuestros procedimientos y regímenes internos de vuestros establecimientos docentes. Y sin embargo, ese aspecto educativo es y ha de ser preponderante y principal en la formación del niño para convertirlo en hombre.

Porque nadie puede olvidar que si instruir ya es mucho, educar es más. Instruyendo se forma la inteligencia; educando, el hombre. Por grandes que sean los conocimientos del hombre, en tanto no forméis su voluntad para que sepa aplicarlos con la rectitud, equidad, honestidad y patriotismo que les son obligados como elementos de una sociedad que está, por decirlo así, en formación, habremos hecho poco.

Es por ello por lo que la Alta Comisaría, que quiere impulsar y orientar este aspecto educativo de vuestros establecimientos escolares, estableciendo y manteniendo en los que regímen digno, humano y educador que les es imprescindible, se compromete a dotarlos de cuantos medios sean necesarios para con seguir tan principal propósito.

Admitir con el cariñoso reconocimiento que tal propósito representa esta intervención de la Alta Comisaría de España en Marruecos que os tiene dadas pruebas más que suficientes del afecto que siente por el pueblo marroquí, y pensar que los hombres que se forman con una ciencia religiosa, explicada y practicada por profesores que representen los máximos valores tanto por la ejemplaridad de su conducta como por su sabiduría: una ciencia actual en cuya explicación participan vuestros profesores y los nuestros, y una educación, principal finalidad del propósito, regida por vosotros con orientaciones de esta Alta Comisaría, ha-

ran posible, en el conjunto armónico y eficaz a que se llegue, llenar más que cumplidamente las ansias de esa restauración espiritual que venis persiguiendo, con tenacidad sí, con eficacia no tanto, ni tampoco con grandes resultados.

El Fakih Erhoni ha definido de una manera magistral las responsabilidades y los deberes del Consejo. Yo me permito, suscribiendo totalmente sus palabras, decir a los aquí reunidos que esas responsabilidades nos corresponden a todos. A cumplirlas pues con la vista puesta en lo alto, el pensamiento en el deber, y en el sentimiento en lo profundo de nuestros corazones.

Una salva de aplausos coronó las últimas palabras de S. E. el teniente general Orgaz.

A continuación S. A. I. el Jálifa se levantó a hablar, siendo muy aplaudido.

Restablecido el silencio, pronunció el siguiente discurso:

### DISCURSO DE S. A. I. EL JALIFA

Excelentísimo señor:  
Distinguido auditorio:  
Dios — glorificado sea — inspiró al hombre el amor a la ciencia y estimó en él, el deseo de ahondar en los conocimientos religiosos, en el versículo que empieza diciendo: "Si no fuera porque de cada colectividad hayó un grupo para dedicarse a ahondar en los conocimientos religiosos..." y reconoció la felicidad de los hombres de ciencia, al decir en otro: "Quién reciba el don de la sabiduría, habrá recibido un don cuan lloso". Asimismo les ordenó que se le alegrarán por la parte de

sabiduría que le concedía, al decir "Di la generosidad de Dios y su misericordia. Que se alegren con ella, pues es lo mejor de lo que pueden atesorar.

Nuestro Profeta — que las bendiciones de Dios y su Paz se extiendan sobre él — dijo: "Es una obligación para todo musulmán el querer la Ciencia".

Estas santas advertencias llegaron los oídos de los hombres dotados de inteligencia: su luminoso significado penetró en el corazón de los que van por la senda recta y su aroma, como olorosa brisa, acarició la voluntad de los pacientes y todos, en noble emulación, se apresuraron a cumplir esta obligación inudible. Y así, del saber en pos, recorrieron países sin retroceder ante las dificultades y quemando en la demanda sus vidas y haciendas. Sufrieron estoicamente toda clase de fatigas, sin que esto les hiciera desfallecer ni trocar su noble y penoso afán por el goce de una vida placentera. Con ello llegaron a ser los luceros cuya luz es guía en el infortunio, y los soles cuyos rayos disipan las nubes de la ignorancia que cubren los ojos.

Merced a su beneplácito esfuerzo, fueron conservados los principios y gracias a su sincera lealtad fueron corroboradas las sentencias y mandamientos. El destello de su ejemplo iluminó los cerebros y gracias a lo que nos legaron, ellos que eran los legatarios de la veneración de los profetas, progresó la civilización.

Este Marruecos tan querido, tuvo en estos campos llides siempre victoriosas y actuaciones en la que siempre mereció e honor

de ser el portador del estandarte de la Ley divina que guarda celosamente desde la época en que lo recibiera de manos de aquellos que en él vinieron, portadores de la luz de la salvación islámica, hasta cuando tenga que entregarlo en manos del Arcángel Gabriel el día del Juicio final.

Por ello en sus distintas épocas no han dejado de florecer sabios como el Kadí Aiad; Abdelkalem el Suhaili; Abi Abdalah Ben Gazi; Abi Amzán el Abdusi; Abi Abdalah el Lut; Abi Asán el Zerulli; Abi Mohamed Salah el Hascuri y muchos otros como ellos; pero hay que consignar, con hondo pesar que los indicios de la tibieza empezaron a manifestarse en las últimas épocas de la historia de Marruecos, entre sus hijos, sobre todo en el campo de las Ciencias heránicas. Estos indicios acusaban una debilitación de los propósitos un desmayamiento de las voluntades, una desobediencia a los mandatos de los antepasados y una negligencia imponderable respecto de lo que constituye el fundamento de la religión. Con ojos apenados habíamos advertido el peligro que anunciaban estos indicios. Ello nos incitó a preparar rápidamente el proyecto de creación de una Medarsa superior que, bajo nuestra personal tutela, cumpliera con la misión de fomentar el progreso de las Ciencias heránicas en forma que pudiera contar esta obra con un plantel de hombres capacitados jueces jurisperitos, profesores, etc. Las circunstancias no permitieron entonces la realización del proyecto. Toda obra tiene un plazo predestinado.

Hoy, cuando la situación hace patente la necesidad de un remedio, S. E. el Alto Comisario, teniente general don Luis Orgaz, hace la misma advertencia que habíamos hecho antes y apela a una Comisión de expertos a quien encomienda la confección de un plan que sea garantía del fomento de la Enseñanza superior y en sus directrices, fielmente seguidas, conduzcan al grupo de los altos fines que de dicha enseñanza se esperan; y S. E. dió su conformidad a la propuesta de la Comisión que es tanto como si ya viéramos este el vado propósito abrir su regazo para cobijar en él a los que vienen, en alas de su capacidad, extraídos a golpe de exámenes de las ricas canteiras donde se guardan el oro y la plata estudiantil.

Pero la acertada visión del general no se paró en este punto de su labor, sino que siguiendo el enérgico método de agotar todas las facetas de los problemas — ya proverbial en él siempre que acomete una de las múltiples obras que en este país feliz realiza España — examinó la situación del Consejo cuya actuación inauguramos hoy, que había suspendido su actuación después de haber prestado a la enseñanza servicios que aún hoy se le reconocen, le dió impulso para hacerle volver de nuevo a la vida activa no sin haberle compuesto antes a base de personalidad adornada por la lealtad, perrechadas con su saber y dotadas de magnífica capacidad.

Ponga, pues, el Consejo manos a la obra, implorando la ayuda de Dios, y que persiga el fin ansiado, marchando por el camino recto y llano hasta que pueda presentar pruebas numerosas de ser digno de las esperanzas que en él se tienen puestas.

Dios conduce por el camino recto a los creyentes.

### TERMINA EL ACTO

Todos los discursos fueron traducidos al castellano y árabe, respectivamente, por el jefe de la Cancillería Majzen, don José Aragón Cañizares.

Al terminar el acto, S. A. I. el Jálifa y S. E. el teniente general Orgaz, fueron despedidos con vítores y aplausos por parte de la numerosa concurrencia.

## Otras noticias de Tetuán

### FIN DE CURSO EN EL INSTITUTO DE MULEY EL MEHDI

A la hora que enviamos esta información a Ceuta se prepara la tradicional fiesta de fin de curso en el Instituto de Muley el Mehdi que dirige acertadamente el profesor Sid Mekki el Naziri.

Asistirán S. A. I. el Jálifa de la Zona y S. E. el Alto Comisario teniente general Orgaz con las altas autoridades españolas y marroquíes del Protectorado.

En nuestra próxima edición daremos cuenta de este acto.

### ONOMASTICA

Hoy festividad de San Enrique, celebra sus días, el Director de los Servicios de Prensa, Propaganda y Radio de la Alta Comisaría, señor Arques, ilustre escritor a quien felicitamos.

mandado de las fuerzas armadas alemanas:

Er la parte occidental de la cabeza de desembarco de Normandía los norteamericanos han lanzado formaciones de refresco a la lucha y han prosseguido sus ataques en un punto local que se encuentra en dirección a Saint Lo.

La encarnizada batalla continúa con el mismo vigor.

Fuerzas navales alemanas que operan en la costa holandesa incendiaron dos barcos británicos. Perdieron un patrullero.

Continúa el fuego de represalia contra la zona de Londres.

## Al sur de La Haye du Puits las fuerzas aliadas han realizado grandes avances

### En la bahía del Sena continúa aumentando la concentración de barcos

### Por la posesión de Saint Lo se están desarrollando encarnizados combates

#### COMUNICADO DEL CUERPO EXPEDICIONARIO ALIADO

Gran Cuartel General del cuerpo expedicionario aliado, 14. Comunicado oficial:

"En un frente de diecisiete kilómetros, al sur de La Haye du Puits, las fuerzas aliadas han realizado grandes progresos en el curso de un ataque a consecuencia del cual nuestras tropas dominan la carretera principal que se encuentra a tres kilómetros de Lessay.

Unidades del ala derecha avanzaron dos kilómetros cerca de Breterville, mientras en el lado izquierdo nuestras tropas han llegado más allá del pueblo de Vesly.

En el sector de Garentan han prosseguido los avances a ambas orillas del río Haute.

Nuestras fuerzas han alcanzado los arrabales del pueblo de Tribenau y han progresado unos tres kilómetros hacia el sur y este, a través de Bois du Hommet, llegando a comenzar la carretera de Le Hommet.

Desde el mediodía de ayer las operaciones aéreas estuvieron restringidas a consecuencia del tiempo.

Sin embargo, los cazas y cazas bombarderos aliados continuaron sus ataques en gran extensión contra las comunicaciones enemigas, efectuando numerosas misiones de apoyo directo a las fuerzas terrestres.

Fueron atacados con bombas y fuego de ametralladoras, eficazmente, el Cuartel General enemi-

go y los emplazamientos artilleros próximos a Lessay.

Fueron realizados con éxito ataques contra locomotoras, tanques y vehículos blindados cerca de Tours y Chartres Grassicourt.

Resultaron alcanzados por las bombas algunos puentes en Chateau Neuf y en Saint Florentin, así como otro puente al suroeste de Mayenne.

Cerca de Montargis y de Meaux fueron destruidos varios autocamiones.

Ha sido bombardeado el centro ferroviario de Nantes.

Seis aviones enemigos fueron derribados.

No han regresado siete de nuestros aparatos."—EFE

#### CONTINUA AUMENTANDO LAS CONCENTRACIONES DE BARCOS EN LA BAHIA DEL SENNA

Berlín, 14.—Continúan aumentando las concentraciones de barcos aliados en la bahía del Sena; dice la Oficina Internacional de Información.

Se trata, al parecer, de acentuar los desembarcos de tropas y material para compensar las elevadas pérdidas sufridas, tanto en efectivos humanos como en material en los frentes normandos.

Noventa y seis mercantes fueron contados ayer en la desembarcadura del Orpé. Las baterías costeras alemanas del sector de Le Havre han bombardeado los objetivos señalados pero no se han podido comprobar los efectos.

Por mala visibilidad tuvo que ser interrumpido rápidamente el combate entre los buques de seguridad alemanes y un grupo de 'archas enemigas'.—EFE.

#### POR LA POSESION DE SAINT LO SE ESTAN DESARROLLANDO LOS COMBATES MAS ENCARNIZADOS

Lonres, 14.—Acaso los combates más encarnizados en todo el frente normando, escribe el correspondiente de la Prensa combinada norteamericana, se están desarrollando por la posesión de Saint Lo.

Militarmente Saint Lo es insostenible, pero los alemanes se aferran a él. Los norteamericanos atacan desde hace tres días contando con progresos realizados por metros, incluso por decímetros.

El enemigo retiene todavía la zona alta al sur de la ciudad que parece habrá de ser ocupada antes que los aliados posean Saint Lo.

Las emisiones aliadas dirigidas a las tropas germanas invitan a éstas a rendirse. Los alemanes siguen ofreciendo dura resistencia. Este es un eslabón importante del sistema de fortificaciones. EFE.

#### DEL COMUNICADO ALIADO

Gran Cuartel General del cuerpo expedicionario aliado, 14.—Se afirma aquí que todo el frente estadounidense desde Saint Lo al mar está siendo desplazado hacia adelante.—EFE.

#### DEL PARTE ALEMAN

Gran Cuartel General del Führer, 14.—Comunicado del alto